Diario de

## <u>Noticias</u>

Fecha: 15/01/2023 Vpe: 2.719 € Vpe pág: 6.750 € Vpe portada: 6.750 € Audiencia: 42.196
Tirada: 16.554
Difusión: 12.056
Ocupación: 40,28%

Sección: PROVINCIA
Frecuencia: DIARIO
Ámbito: PRENSA DIARIA
Sector: INFORMACION GENERAL

Pág: 31

## Fibra óptica para los polígonos de Roncal y Salazar

Irujo destaca la mejora de la conectividad para la atracción de la actividad económica en ambos valles

BURGUI - Como parte del plan de prioridades de la estrategia de desarrollo regional Navarra S4 y de activación comarcal en la zona del pirineo, el consejero de Desarrollo Económico y Empresarial, Mikel Irujo, la directora de Política Empresarial, Proyección Internacional y Trabajo, Izaskun Goñi, y el director de Telecomunicaciones e Infraestructuras en NASERTIC, Jesús Izal Piñas visitaron el valle de Roncal y Salazar.

El objetivo fue constatar la evolución de las actuaciones en los polígonos de Iciz y Burgui en cuanto a su conectidad, así como explicar a los empresarios los detalles de la instalación: despliegue de fibra óptica y casetas de instalación, las inversiones realizadas, y las posibilidades con las que ahora cuentan después de la obra.

Irujo y Goñi destacaron la importancia del fomento de la digitalización para el desarrollo industrial de la zona. En la actualidad un 98% de la población de la Comunidad Foral cuenta con banda ancha, frente al 69% en 2016. En las visitas participaron los presidentes de las Juntas Generales de los valles de Salazar y Roncal, alcalde y alcaldesa de las dos localidades pirenaicas y otros electos municipales, también del valle de Aezkoa, así como personal técnico municipal y de Cederna Garalur y empresarios de ambos polígonos.

POLÍGONO INDUSTRIAL DE IZIZ Durante 2020-21, el Departamento de Desarrollo Económico propuso dos actuaciones para la mejora de la conectividad de ambas zonas. La primera con-



Irujo, junto a Izaskun Goñi, Jesús Izal de NASERTIC y un representante de la zona, junto a la caseta de instalación de fibra óptica del polígono de Burgui.

templa la conexión del polígono industrial de leiz con la extensión de la infraestructura de fibra óptica desde Esparza de Salazar al polígono de leiz y la extensión de la canalización existente, con técnicas de micro zanjado en el margen derecho de la NA-178 entre Esparza de Salazar y Güesa. Finalizada la actuación en 2021, la fase 2, ha consistido en la extensión de la

canalización en el tramo entre Güesa e Iciz, despliegue de fibra óptica a lo largo de la canalización ejecutada en el tramo completo entre Esparza de Salazar e Iciz y el establecimiento de un punto de presencia en Polígono Industrial de Iciz. Con este punto se garantiza que cualquier operador de telefonía que lo requiera pueda comercializar sus servicios en la zona.

En la actualidad en el Polígono de Iciz se sitúan Maderas Jimeno SCP, Casas del Irati SL, Isan Harriak SL, José Luis Gayarre Imizcoz, Almisala SLy CEDERNA. Así como espacios de coworking y de alquiler para empresas, entre las que se encuentran Liderlamp y Daniel Narvaiz Goyeneche.

## POLÍGONO INDUSTRIAL DE BURGUI

Durante 2021 se ha completado la instalación del punto de presencia y la caseta en el Polígono Industrial de Burgui. Esta caseta está conectada con el ramal del Valle del Roncal ejecutado en colaboración entre Gobierno de Navarra y la Junta del Valle del Roncal. Actualmente en el polígono se encuentran Maderas Valle de Roncal SLL, Quesos Larra, SL, Iratan SL, Sergio Bueno Glaría, Cervecera Xorta Y Beatriz Zazpe Laspidea. Este polígono también cuenta con espacios de coworking.

El presupuesto total de las obras financiadas por la Dirección General de Política Empresaria, Proyección Internacional y Trabajo fue de 423.326 euros. Tras el trabajo realizado entre varios departamentos financiadores de las acciones del Plan de Banda Ancha iniciado en 2016, este año se financiarán nuevas infraestructuras para localizaciones puntuales que quedan pendientes, con financiación procedente de los fondos MRR (Next Genaration). – M. Zozaya